
Trabajó más de 12 años en Caja ‘Los Héroes’:

Pesar por deceso de conocido guardia
de seguridad Mario Daque Lazcano
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Intentaron robar vehículo en ‘El Descanso’

Detienen a menor de
edad al protagonizar
‘portonazo’ frustrado
Dos sujetos premunidos de pistola de fantasía amenazaron
a la víctima cuando salía de su casa en Avenida Miraflores

Sandra Jorquera, asesinada:
Familia pide justicia
al comenzar juicio
contra femicida
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Desde esta semana:
Comenzó a funcionar
Dirección Seguridad
Pública y Ciudadana
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Municipio de San Felipe:
Entregan subvención
por $115 millones a
200 organizaciones
sociales
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Gremios de la Salud:
Paralizan funciones
pidiendo no despido
a ‘honorarios covid’
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Expresidente asociación local:
El Fútbol Regional
distingue a dirigente
Raúl ‘Rulo’ Reinoso

  Pág. 10

Después de las fiestas:
Próxima semana
comienza el torneo
Regional Sénior 35
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‘PORTONAZO’.- Cerca de las 10:30 de la mañana de este martes, dos
delincuentes menores de edad protagonizaron un robo con violencia a
un hombre en la Villa El Descanso de San Felipe. Los malvivientes, que
portaban una pistola de fantasía, intimidaron a la víctima que salía en su
vehículo rumbo a su trabajo, momento en el que es abordado por estos
antisociales. Afortunadamente, los delincuentes no lograron huir con el
vehículo y fueron retenidos por los propios vecinos del lugar que salieron
en auxilio de la víctima, siendo entregados posteriormente a Carabineros
que llegó velozmente hasta el lugar. Un segundo delincuente, quien ves-
tía uniforme escolar, aprovechó la confusión de los vecinos para escapar.
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Conmemoración del 11:
Barricadas, incendio
de un vehículo y
enfrentamiento en la
villa 250 Años
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La educación y su impacto en el
desarrollo personal y social

Quinta parte: Inclusión, equidad e
igualdad educativa

Gastón Gaete Coddou, Géografo
Académico Universidad Playa Ancha

La educación, según Jaime Sarramo-
na (1989) es… «un conjunto de influen-
cias sobre los sujetos humanos, pero in-
fluencias procedentes de los otros seres
humanos». No obstante, Paciano Fermo-
so Estébanez (2007) considera a la edu-
cación como un proceso, en el cual, se
involucran e interrelacionan una serie de
variables que en palabras de Henz (1976)
la definen como… «el conjunto de todos
los efectos procedentes de personas, de
sus actividades y actos, de las colectivi-
dades, de las cosas naturales y cultura-
les que resultan beneficiosas para el in-
dividuo despertando y fortaleciendo en
él sus capacidades esenciales para que
pueda convertirse en una personalidad
capaz de participar responsablemente en
la sociedad, la cultura y la religión, ca-
paz de amar y ser amado y de ser feliz».

En atención a lo indicado, surge el
concepto de inclusión que en el enten-
der de Pilar Arnaiz (1996) señala… «que
todos los niños y niñas necesitan estar
incluidos en la vida educativa y social de
las escuelas»… posición que es avalada
por la Unesco (1995) respecto de la edu-
cación inclusiva y, en este sentido, di-
cho organismo internacional declara
que… «todos los niños de ambos sexos
tienen un derecho fundamental a la edu-
cación y debe dárseles la oportunidad de
alcanzar y mantener un nivel aceptable
de conocimientos».

A lo referido, inevitablemente se aso-
cia el término de equidad social, el que
ha sido reflexionado por Bracho y Her-
nández (2023) quienes establecieron
que… «son las medidas que se toman
para garantizar, que todas las personas
tengan acceso a las mismas oportunida-
des, considerando sus circunstancias»,
argumento que según estas autoras tri-
buta en la equidad en la educación y,
para esos efectos, esta… «debe tener
como objetivo la equidad para garanti-
zar los mismos derechos y oportunida-
des para todos. Para ello debe garanti-
zarse la justicia social y la educación
como bien público».

Reforzando lo dicho, la equidad en
educación implica… «educar de acuer-
do a las diferencias y necesidades indi-
viduales, sin que las condiciones econó-
micas, demográficas, geográficas, éticas
o de género supongan un impedimento
al aprendizaje. Así, equidad educativa
refiere a tomar en cuenta la desigual si-
tuación de los alumnos y sus familias, de
las comunidades y las escuelas, ofrecer
apoyos especiales a quienes lo requie-

San Felipe,
¿Patrimonio Cultural?

Martina Aburto Quezada
Estudiante 3º medio Liceo Bicentenario Corina Urbina.

Nuestras mochilas parecen estar
cada vez más pesadas

Después de un largo periodo de
pruebas, muchas tareas, presentaciones,
informes, proyectos, etc., puedo volver a
tomar la pluma y escribir. Y es precisa-
mente este tema el que origina la pre-
sente columna, las tareas.

Los profesores mandan tareas y tra-
bajos varios como si su asignatura fuera
la única que existe, y cuando nos atreve-
mos a pedir más tiempo para la entrega
dicen: «pero si es corta la tareíta», «pero
si no les mando demasiado trabajo». Me
pregunto: ¿Cuánto es el límite razona-
ble? Esa es la interrogante que constan-
temente revolotea en nuestras mentes.

Entendemos que las tareas poseen un
sentido pedagógico importante, por ejem-
plo: Refuerzan el aprendizaje del aula, ayu-
dan a la retención del conocimiento; Desa-
rrollan habilidades de estudio y organiza-
ción al gestionar el tiempo, establecer prio-
ridades; Promueven la independencia y la
autodisciplina. Fomentan la investigación
y la exploración; Implican la resolución de
problemas y el pensamiento crítico.

Ningún exceso es bueno. Y si bien los
trabajos escolares que mandan para el
hogar tienen sus beneficios, no deberían
abusar de ellos, ya que terminan siendo
una carga compleja para los estudiantes.

Entre las desventajas que encontra-
mos en el exceso de tareas, puedo citar
entre otras que: Pueden llevarnos a nive-
les elevados de estrés y ansiedad al sen-
tirnos abrumados por la cantidad de tra-
bajo que debemos realizar, lo que puede
afectar negativamente en nuestra salud
mental y física, dejando poco tiempo para
participar en actividades extracurriculares,
pasatiempos, deportes y tiempo de cali-
dad con la familia y amigos, además de
experimentar dificultades para concentrar-
nos, mantener la motivación para apren-
der, conciliar el sueño (alterando nuestro
ciclo de reparador descanso).

Sólo tengo una pregunta: ¿Cuál es el
límite? Somos sólo niñ@s y adolescentes.
Somos personas en desarrollo, en forma-
ción… ¿Para qué clase de vida nos están
preparando? ¿Para una vida llena de estrés,
sin descanso, sin tiempo familiar? No es
posible que se esté normalizando una vida
en la que sólo se mide nuestro valor por la
capacidad productiva que poseemos. Así

intentan que lo veamos cuando nos dicen «es
que los estamos preparando para la vida», «la
vida de adulto no es fácil», «¿y creen que un
jefe después les va a bajar la carga laboral por
simple estrés?», incluso minimizan nuestro
sentir cuando dicen «NOSOTROS a su edad
no nos podíamos quejar con los profesores por
este tema». Para empezar, estamos conscien-
tes de las dificultades de la vida adulta, lo ve-
mos todos los días en casa con nuestros pa-
dres, abuelos, tíos, etc. Nosotros no somos
adultos. Esta no es la clase de vida que de-
seamos. Estoy segura de que no soy la única
de mi generación que lo piensa.

Luego, somos generaciones distintas y
el visibilizar nuestras emociones y sensacio-
nes no nos hace más débiles o ‘niñitos de
cristal’, es sólo que sentimos la necesidad de
conversar lo que nos pasa y creo que debe-
ríamos ser más escuchados en este ámbito,
ya que el reclamo es bastante simple: Esta-
mos nueve horas sentados en una silla escri-
biendo y escuchando, nueve horas poco efec-
tivas (por ello mandan tareas a la casa). El
petitorio es concreto: APROVECHEMOS LAS
HORAS AULA PARA LOS TRABAJOS Y TA-
REAS QUE PIDEN Y DEJEN EL POCO
TIEMPO QUE NOS QUEDA EN CASA PARA
¡DESCANSAR! El tiempo que estuve inacti-
va en cuanto a la escritura de mis columnas,
fue ocupado sólo en trabajos escolares, ha-
bía días en que ni siquiera hablaba con mi
familia ya que llegaba sólo a hacer tareas.
Eso no está bien. No es justo, vamos al cole-
gio a estar en un espacio que garantiza nues-
tra seguridad en todos los aspectos. Pero la
seguridad no es sólo que nos cuiden de no
dañarnos físicamente. También se debe con-
siderar la seguridad emocional en nosotros.

Profesores, directivos, ¿qué sienten
ustedes cuando ven a sus hijos sobrecar-
gados y estresados? Imagino que no es
grato llegar del trabajo a ayudar o a obser-
var a sus hijos haciendo tareas sin poder
compartir TIEMPO FAMILIAR, gracias a
estos excesos ‘pedagógicos’.

Y si no tienen hijos en etapa escolar,
no significa que lo que hicieron mal en tiem-
po pasado deba repetirse en el presente.
Llamo a la empatía, a la reflexión y a la
corrección.

Basta, por favor. Nuestras mochilas
parecen estar cada vez más pesadas, y no
solo por los libros y cuadernos, ahora tam-
bién se ha sumado una carga invisible pero
extremadamente abrumadora.

ren, de tal forma que los objetivos educa-
tivos sean alcanzados por el mayor nú-
mero de estudiantes» (Unesco, 2002).

Por su parte, el doctor en educación
Pedro Adalid (2020) expuso que… «la
equidad es parte de los cimientos sobre
los cuales se forja la educación de cali-
dad. Para alcanzar el éxito educativo
debe haber una igualdad de proporción
entre equidad y calidad. La equidad edu-
cativa implica una inclusión que da aten-
ción a la diversidad, minimizando las di-
ferencias de cualquier índole, lográndo-
se de este modo el mayor rendimiento
académico de todos».

En síntesis, el enfoque de equidad
reconoce las desigualdades individuales
y socioeconómicas injustas y busca co-
rregirlas. Por tanto, para lograr equidad
en la educación se necesita garantizar
igualdad en las oportunidades y habilida-
des, lo que implica superar las barreras
sociales que obstruyen la competencia
justa entre personas y asegurar que esta
competencia sea imparcial y que los re-
sultados de esta libertad se transformen
en capacidades que beneficien a aque-
llos en desventaja. De esta manera, el
término ‘equidad’ abarca tanto un senti-
do claro de justicia como de inclusión para
los segmentos sociales involucrados.

En conclusión, la equidad en la edu-
cación es fundamental para garantizar
igualdad de oportunidades y habilidades,
superando las barreras sociales y promo-
viendo una competencia justa e imparcial
entre las personas.

Por lo que toca a la inclusión educa-
tiva, es un aspecto clave en este proce-
so, asegurando que todos los niños y ni-
ñas tengan acceso a la educación y pue-
dan desarrollar sus capacidades de ma-
nera plena.

En correspondencia con la equidad
social, ello implica tomar medidas para
garantizar que todas las personas tengan
las mismas oportunidades, considerando
sus circunstancias individuales. La equi-
dad en la educación implica educar de
acuerdo a las diferencias y necesidades
individuales, sin que las condiciones eco-
nómicas, demográficas, geográficas, éti-
cas o de género sean un impedimento
para el aprendizaje.

Por último, es importante destacar
que la equidad es parte fundamental de
la educación de calidad y debe ir de la
mano con la inclusión y la atención a la
diversidad, buscando el mayor rendimien-
to académico para todas y todos los es-
tudiantes.Salinas 348  •  Fono:  34 2 34 31 70   •  San Felipe
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Condorito

Comenzó a funcionar la Dirección de Seguridad Pública y Ciudadana

Felipe Olivares Salinas, a la derecha, director
de la nueva unidad municipal junto a la alcalde-
sa Carmen Castillo y el concejal Basilio Muena.

• Felipe Olivares Salinas fue confir-
mado en el cargo de director de la
nueva unidad municipal que esta se-
mana comenzó oficialmente su fun-
cionamiento.-

Con la presencia
de la alcaldesa Car-
men Castillo Tau-
cher y del concejal
Basilio Muena Arias,
en su calidad de pre-
sidente de la Comi-
sión de Seguridad Pú-
blica, este martes 12
de septiembre fue
anunciado pública-
mente el inicio del
funcionamiento de la
Dirección de Seguri-
dad Pública y Ciuda-
dana, nueva unidad
municipal que estará a
cargo del profesional
Felipe Olivares Sali-
nas.

Tras una destacada
gestión a cargo del
Programa Comunita-
rio de Seguridad Públi-
ca, Olivares contó con
el pleno respaldo de
parte de la jefa comu-
nal para asumir la res-
ponsabilidad de una
función clave que vie-
ne a hacerse cargo de
la principal materia de
preocupación de la co-
munidad en la actuali-
dad.

«La seguridad es
un tema muy impor-
tante para las vecinas
y vecinos de la comu-
na, y hoy con mucha
alegría podemos res-
paldar lo que signifi-
can todas las gestio-
nes que hemos tenido
para contar con una
Dirección de Seguri-

dad Pública y con un
director para esta di-
rección que es tan im-
portante», señaló la
jefa comunal, agre-
gando que en la co-
muna «la Seguridad
Pública ha ido avan-
zando en un desarro-
llo de menos a más,
cada vez con mayores
insumos que les per-
miten gestionar res-
puestas a la comuni-
dad ante distintas
problemáticas».

La alcaldesa recal-
có que la creación de
esta nueva dirección
municipal responde a
un compromiso asumi-
do por su administra-
ción, y que la defini-
ción del cargo guarda
relación con la impor-
tante reactivación del
trabajo colaborativo
con Carabineros, PDI
y la sociedad civil re-
presentada principal-
mente por el Comité de
Delegados Barriales
de Seguridad (Codeba-
se), labor realizada por
Felipe Olivares duran-
te su gestión como ex
coordinador del Pro-
grama de Seguridad
Pública.

Agradecido por la
confianza depositada,
Olivares indicó que la
gestión a cargo de la
dirección municipal va
a estar enfocada en di-
versas líneas o ejes

centrales: «Primera-
mente nuestro munici-
pio trabaja en el ám-
bito de la prevención y
el ordenamiento para
poder construir una
ciudad que sea limpia,
segura y ordenada;
otro eje que es comu-
nitario que tiene que
ver con el apoyo a la
resolución pacífica del
conflicto, que es una
herramienta suma-
mente útil para mejo-
rar las relaciones al
interior de los ba-
rrios».

Continuando con
los ejes, el director
agregó: «Tenemos otra
línea que tiene que ver
con el fortalecimiento
de la denuncia, ya que
la denuncia es la que
nos entrega la infor-
mación dura para po-
der focalizar la estra-
tegia. Hay un eje que
es colaborativo con las
diferentes organiza-
ciones comunitarias
para poder asesorar y
apoyar en la formula-
ción de proyectos».

Un área importan-
te que se ha visto for-
talecida en materia de
seguridad de la comu-
na tiene que ver con la

ejecución del convenio
con el Departamento
OS-14 de Carabineros,
trabajo colaborativo de
la policía con el equi-
po de fiscalizadores
municipales que ha
arrojado resultados
muy positivos.

Al respecto, Oliva-
res señaló: «Cristaliza
una estrategia colabo-
rativa entre el munici-
pio y Carabineros de
Chile para poder con-
figurar un patrullaje
preventivo que está
compuesto por un ins-
pector municipal y un
funcionario de Cara-
bineros», labor con-
junta que ha arrojado
muy buenos resultados
según los datos esta-
dísticos del mes de
agosto, que alcanzó los
154 operativos, dos
recuperaciones de ve-
hículos con encargo
policial, y  nueve de-
tenciones de sujetos
realizando actos fla-
grantes.

Sumado a lo ante-
rior, Olivares apuntó
que «hay una línea
que es de proyectos
del espacio público,
pero con una mirada
más de ciudad, que

tiene que ver con pro-
yectos de gran enver-
gadura, como por
ejemplo las alarmas
comunitarias, cáma-
ras de televigilancia,
senderos peatonales y
recuperación de espa-
cios públicos».

Por su parte, el
concejal Basilio Mue-
na Arias recalcó que
«veníamos trabajando
junto a la alcaldesa
Carmen Castillo en
una fórmula para po-
der dar respuesta y po-
der acompañar a
nuestras vecinas y ve-
cinos con el tema de la
delincuencia. Sabemos
a nivel nacional que
una de las principales
preocupaciones que
tienen las chilenas y
chilenos es precisa-
mente la delincuencia,
y nosotros nos encon-
tramos con un diag-
nóstico en la comuna
y en específico en el
municipio que no se

contaba con una insti-
tucionalidad suficien-
temente robusta para
poder trabajar como
colaborador de las
policías».

El edil continuó:
«Esta Dirección de
Seguridad Municipal
es un hito muy impor-
tante. Estamos hacien-
do el máximo esfuerzo
en materia de seguri-
dad a través de esta
dirección, pero a tra-
vés de un rol preventi-
vo con los principales
énfasis centrados en lo
que es la fiscalización,
lo que es el patrullaje
preventivo que se pue-
da desarrollar en la
comuna, y obviamente
esperamos seguir tra-
bajando en conjunto
con Carabineros para
robustecer el trabajo
en el territorio y espe-
ramos de esa manera
poder paulatinamente
lograr una sensación
de seguridad».
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EXTRACTO

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, en causa Rol Nº C-14-2022, sobre apro-
vechamiento derechos de aguas; caratulado:
FERNÁNDEZ/MOP/DIRECCIÓN GENERAL DE
AGUAS; con fecha 18 de Noviembre de 2022,
se ordenó citar a las partes a comparendo a la
audiencia del quinto día hábil después de la últi-
ma notificación a las 10:00 horas de lunes a vier-
nes y, si recayere en día sábado, al siguiente
día hábil en el horario señalado.

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

EXTRACTO

Juzgado de Letras, Garantía y Familia de Pu-
taendo, en causa civil Rol N° V-2-2023, caratu-
lado: GUAJARDO/, por sentencia de fecha 22
de mayo 2023, se declaró interdicción definitiva
por demencia de don RAMON LUIS GUAJAR-
DO RIVAS, cédula de identidad N° 4.369.976-8,
quedando privado de la administración de sus
bienes, designándose curador definitivo a don
Luis Arturo Guajardo Martínez, cédula de identi-
dad N° 10.162.224-k, a quién se le releva de la
obligación de confeccionar inventario solemne y
de rendir fianza para el ejercicio de la guarda,
sirviendo la presente resolución de suficiente
discernimiento.

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

CORPORACION COLEGIO ALEMAN
DE SAN FELIPE 

CITACIÓN
 
La Corporación Colegio Alemán San Felipe, cita
a Asamblea Extraordinaria Anual a
sus Socios para el día 20 de septiembre a las
19.00 hrs. primera citación y a las 19.30 hrs. en
segunda citación, en las dependencias del Co-
legio. 

Tabla:
1. Lectura y aprobación de memoria explica-
tiva años 2022.
2. Lectura y aprobación de balance general
año 2022.
3. Elección de Directorio para los próximos 3
años.
4. Constitución Comité de Ética 
 
                                EL PRESIDENTE

EXTRACTO

Por resolución de fecha 31 de agosto de 2023,
en los autos Rol V-177-2023, del 1° Juzgado
de Letras de San Felipe, se concedió la pose-
sión efectiva de la herencia testada quedada
al fallecimiento de doña Catalina del Carmen
Terraza Rabuco, a  don Luis Carlos Sáez Val-
divia, en su calidad de heredero universal, se-
gún testamento otorgado ante el Notario públi-
co de Llay Llay, don Fernando Laso Cordero,
con fecha 08 de marzo de 2016. Sin perjuicio
de la existencia de otros herederos con igual o
mejor derecho. Se ordenó protocolizar el in-
ventario simple y practicar las publicaciones
legales. Ricardo Araya Quiroga, Secretario
Subrogante.                                                  12/3

EXTRACTO

POR RESOLUCION DE FECHA 28 DE AGOS-
TO DE DOS MIL VEINTITRES, EN CAUSA
SOBRE DECLARACION DE INTERDICCION Y
NOMBRAMIENTO DE CURADOR, ROL: V-204-
2023, DEL PRIMER JUZGADO DE LETRAS DE
SAN FELIPE, CARATULADO “ARACENA” SE
CITA A AUDIENCIA DE PARIENTES PARA EL
DIA VIERNES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2023,
A LAS 11:00 HORAS, PARA EFECTOS DE
DECLARAR LA INTERDICCION POR DEMEN-
CIA DE DON BENJAMIN ANDRES FIGUEROA
ARACENA Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR
DE ESTE A DOÑA IRMA FABIOLA ARACENA
OSSES. AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A
CABO MEDIANTE PLATAFORMA ZOOM
HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
                                                                       12/3

Ricardo Alfonso Araya Quiroga
Secretario

Diez emprendedores dieron vida a ‘La Mejor Empanada de Los Andes’

En total fueron 10 emprendedores los que dieron vida a este primera
edición del certamen ‘La Mejor Empanada de Los Andes’.

Con el propósito
de fomentar y desta-
car el talento gastro-
nómico local, se llevó
a cabo la primera edi-
ción del concurso ‘La
mejor empanada
de Los Andes’ en la
Plaza de Armas de la
ciudad. Esta iniciati-
va, organizada por el
área de Desarrollo
Económico Local y
Fomento Productivo
del municipio andi-
no, buscó apoyar,
promover y difundir
los emprendimientos
locales que cuentan
con resolución sani-
taria para la elabora-
ción de alimentos con
el producto más típi-
co de estas fechas.

El evento reunió a
un selecto jurado
compuesto por reco-
nocidos expertos en
gastronomía y perso-
nalidades locales.

Entre ellos se encon-
traban Jean Carlos
Salas, chef del Res-
taurant 5ª Cordillera;
Francisco Perinet-
ti, chef de Hotel Pla-
za; Rodrigo Mon-
tenegro, conocido
por dar vida al perso-
naje ‘Guatón Loyo-
la’; el administrador
municipal Carlos
Briceño y Alex Vi-
llanueva, docente
de la especialidad
Gastronomía men-
ción cocina del Liceo
Bicentenario Técnico
Amancay.

En la jornada se
vieron preparaciones
de gran nivel, algo
que destacó el alcal-
de Manuel Rivera:
«Muy contento por
la recepción, muchos
emprendedores par-
ticiparon. Feliz por-
que la gente se acer-
có espontáneamente

a degustar y lo más
importante, detrás
de esto hay empren-
dedores que mantie-
nen viva la tradición
de la empanada de
Fiestas Patrias».

Los participantes,
que representaron a
diversos negocios lo-
cales, tuvieron la
oportunidad de de-
mostrar sus habilida-
des culinarias y com-
petir por el codiciado
título de ‘La mejor
empanada de Los An-
des’. El nivel de com-
petencia fue alto, y
cada empanada pre-
sentada en el concur-
so fue una muestra de
sabor y cariño por
esta tradicional pre-
paración. De acuerdo
a la puntuación del
jurado, el primer lu-
gar fue para Ketty
Barría Barría de
‘Nicolás SpA’; el se-
gundo lugar fue para
Nancy Castro  de
empanadas ‘Los Se-
rranos’; tercer lugar
para Mauricio Eri-
za  Restaurante de
‘Mina de Carne’, y

mención honrosa
para Francisco Sil-
va de ‘Tentaciones
de la J’.

Pablo Carvajal
prepara empanadas
junto a su esposa
Ketty: «Empezamos
con una amasande-
ría de forma artesa-
nal y nos enfocamos
en las empanadas,
tuvimos una sala de
venta en la Villa Her-
manos Maristas, que
se incendió el año
pasado. Desde en-
tonces seguimos tra-
bajando desde la
casa, haciendo entre-
gas a pedido de la
gente. Recibimos
esta invitación a con-

cursar y ganamos,
eso significa que es-
tamos haciendo bien
las cosas. Solo agra-
decer por esto y tam-
bién a los clientes que
siempre nos han pre-
ferido, porque gra-
cias a ellos estamos
acá. Nos preocupa-
mos de poner harto
cariño en las prepa-
raciones y hacemos
algo que realmente
nos gusta, y qué bue-
no que se note».

Un aspecto desta-
cado de este certa-
men fue el apoyo
brindado por el Liceo
Bicentenario Técnico
Amancay, cuyos estu-
diantes de todas las
especialidades des-
empeñaron un papel
fundamental en la lo-
gística y el desarrollo
del evento. Alex Vill-
anueva, docente del
establecimiento y
parte del jurado seña-
ló: «Para nosotros

igual es una linda ex-
periencia venir con
los alumnos a apo-
yar aquí a las perso-
nas que hacen empa-
nadas y todos los
proyectos de gastro-
nomía en la zona.
Agradecemos estar
aquí y probar las em-
panadas que estuvie-
ron bastante ricas».

La primera edi-
ción del concurso ‘La
mejor empanada de
Los Andes’ «fue un
éxito rotundo, forta-
leciendo la identidad
culinaria de la re-
gión y resaltando la
importancia de apo-
yar a los negocios lo-
cales. Los Andes se
enorgullece de su
tradición gastronó-
mica, y eventos como
este refuerzan la co-
munidad y promue-
ven el crecimiento
económico local»,
concluyó el alcalde
Manuel Rivera.
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Dideco destacó trabajo que realiza a través
del programa ‘Asesoría Legal Comunitaria’

I N D I C A D O R E S
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Este martes el programa ‘Asesoría Legal Comu-
nitaria’ se desarrolló en la Villa El Carmen.

Claudio Gómez, abo-
gado de la Oficina Co-
munitaria de la Dideco.

• Sectores que requieran de este ser-
vicio, pueden gestionarlo a través de
las juntas de vecinos para que se rea-
lice en su territorio, o atenderse de
manera presencial los días lunes y
miércoles en la Dideco, de 08:30 a
13:30 horas.-

Este martes se
realizó el programa
‘Asesoría Legal
Comunitaria’ en la
Villa El Carmen, por
parte de la Dirección
de Desarrollo Comu-
nitario (Dideco), que
tiene como objetivo
acercar servicios a la
población, en este
caso, entregar orien-
tación jurídica a los
vecinos. La actividad
se desarrolla normal-
mente en las sedes de
las juntas de vecinos.

La estrategia es
parte del programa
de trabajo que se ha
implementado este
año por parte de la
Dideco y que cuenta
con el abogado
Claudio Gómez,
quien aclara las
principales dudas de
la comunidad en te-
máticas legales, las
cuales según detalla,
tienen que ver con
materias de familias,
de herencias, de
contratos, de regula-
rización de propie-
dades ante Bienes
Nacionales, entre
otras.

La principal vir-
tud del programa es
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desplegarse cada se-
mana por el territo-
rio, donde ya han es-
tado en sectores
como El Asiento o
Curimón, y en las se-
manas siguientes
harán lo propio en
Tierras Blancas y El
Algarrobal. Si algún
territorio requiere
de este servicio, se
puede gestionar a
través de las juntas
de vecinos en la mis-
ma Dideco, así como
aclarar dudas de
manera presencial
los días lunes y miér-
coles de 08:30 a
13:30 horas.

María Teresa
Urbina Hernán-
dez, directora de la
Dideco, sostuvo que
«esto es una estrate-
gia que estamos im-
plementando desde
este año con la in-
corporación, ade-
más, de un abogado
en nuestro equipo
comunitario, y está
dentro de lo que ha
sido nuestro pro-
grama de trabajo y
el despliegue terri-
torial que la alcalde-
sa Carmen Casti-
llo nos ha encomen-

dado, es decir, cómo
el municipio se acer-
ca aún más al terri-
torio y eso lo hemos
realizado a través
del ‘Municipio en tu
Barrio’.

«Además, se rea-
liza con estas jorna-
das de asesoría jurí-
dica, donde el abo-
gado se despliega a
las diferentes juntas
de vecinos, donde
hemos estado en di-
ferentes sectores; en
El Asiento, la Villa
El Señorial, en la
Pedro Aguirre Cer-
da, en Curimón, en-
tonces, durante un
par de horas, du-
rante una tarde está
ahí a disposición
para que los vecinos
y vecinas puedan
acercarse y hacer
las consultas perti-
nentes. Si algún te-
rritorio o alguna or-
ganización requiere
de este servicio, no-

sotros estamos
abiertos a que ellos
nos hagan saber y
podemos agendar
en el territorio esta
asesoría jurídica»,
indicó.

Por su parte,
Claudio Gómez
Castro, abogado de
la Oficina Comunita-
ria de la Dideco, de-
talló el trabajo de
asesoría que realizan
para los vecinos. «A
modo de contexto, la
asesoría legal co-
munitaria tiene por
objeto entregar
orientación legal a
vecinos de la comu-
na de San Felipe.
Nosotros nos des-
plegamos a distin-
tos territorios, prin-
cipalmente a sedes
vecinales y nuestra
labor fundamental
es orientar en mate-
ria de familias, de
herencias, de con-
tratos, de regulari-
zación de propieda-
des ante Bienes Na-
cionales y distintas
materias en las cua-
les nosotros poda-
mos cooperar con
los vecinos para po-
der aclarar todas
sus dudas».

Respecto a cuán-
do es que se realizan

estas orientaciones
en territorio, Gómez
explicó que «el espí-
ritu de la asesoría
legal comunitaria es
desplegarnos a cada
uno de los territo-
rios, a lo menos. A
modo de ejemplo te
puedo señalar que
en esta semana es-
taremos en Villa El
Carmen, la próxima
semana estaremos
en Tierras Blancas,
la semana subsi-
guiente estaremos
en El Algarrobal y
así en distintas loca-
lidades. También,
aprovechar de seña-
lar a cada uno de los
vecinos que, si nece-
sitan orientación le-
gal, se puede cana-
lizar a través de las
juntas de vecinos y
nosotros podemos
coordinar ya para el
mes de octubre de
este año», dijo.

Finalmente, el
abogado precisó los
días en que la comu-

nidad se puede acer-
car de manera pre-
sencial a la Dideco.
«Además de que no-
sotros nos desplega-
mos una vez a la se-
mana a alguna jun-
ta de vecinos, noso-
tros también esta-
mos los días lunes y
miércoles en la ma-
ñana, desde las
08:30 hasta las
13:30 horas, donde
nos pueden encon-
trar directamente
ahí, para proporcio-
nar la asesoría legal
comunitaria en de-
pendencias de la Di-
deco, ubicada en la
avenida Maipú», ce-
rró.

SE VENDE POR TRASLADO
SEPULTURA

PARQUE DE AUCO
TRATAR AL CELULAR

+569 88609961
Papeles al día - Precio Conversable
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Municipio de San Felipe entregó
subvenciones por $115 millones a

200 organizaciones sociales

El viernes culminó la entrega de subvenciones municipales 2023.

• Entidades beneficiadas aumentaron
en un 92% respecto del año 2022,
mientras que el presupuesto del
aporte municipal experimentó un in-
cremento del 42.9% en relación al año
pasado.-

Con una inver-
sión municipal total
que alcanzó los
$115.747.800 y be-
neficiando a 200 or-
ganizaciones socia-
les de la comuna, el
viernes pasado cul-
minó el proceso de
entrega de las sub-
venciones municipa-
les 2023.

Juntas de Veci-
nos, Talleres Feme-
ninos, Clubes de
Personas Mayores,
Clubes Deportivos,
Centros de Padres y
otras agrupaciones
sociales, culturales y
fundaciones, postu-
laron este año al fi-
nanciamiento mu-
nicipal para mate-
rializar diversos

proyectos tales
como obras de me-
joramiento de se-
des, pintura, reposi-
ción de ventanas y
puertas, arreglo de
baños y/o cocina,
reparación y pintu-
ra de juegos infanti-
les, realización de
talleres o semina-
rios, eventos cultu-
rales, artísticos o
deportivos, mejora
del entorno de los
barrios, arreglo y
pintura de asientos,
solera de jardines u

otros; adquisición
de bingos, imple-
mentos deportivos o
de recreación, entre
otros.

La entrega de re-
cursos fue encabeza-
da por la alcaldesa
Carmen Castillo
Taucher y los miem-
bros del Concejo
Municipal, quienes
comenzaron el pro-
ceso en Curimón,
donde resultaron
beneficiadas 23 or-
ganizaciones de la
Ribera Sur por un

monto total de 12
millones 480 mil pe-
sos. Posteriormente,
se materializó la en-
trega de subvencio-
nes del sector 21 de
Mayo y sus localida-
des aledañas, bene-
ficiando a 14 organi-
zaciones sociales
que recibieron sus
asignaciones por un
monto total de 8 mi-
llones 309 mil 800
pesos.

Finalmente, el
proceso culminó en
el teatro Roberto Ba-
rraza con una gran
ceremonia que al-
bergó a las 162 orga-
nizaciones sociales
beneficiadas del sec-
tor céntrico de San
Felipe, aportes que
alcanzaron una in-
versión de 94 millo-
nes 970 mil 980 pe-
sos.

La alcaldesa
Carmen Castillo
Taucher destacó el
trabajo realizado por
la Oficina Comunita-
ria de la Dideco du-
rante el período de
capacitación a cada
organización en la
postulación a los re-
cursos, además de
reconocer el impor-
tante rol del Conce-
jo Municipal para
afinar los detalles
del exitoso proceso
2023.

«Estamos muy
felices porque real-
mente hubo un gran
interés y hoy día es-
tamos ampliando
toda esta cantidad
en este año gracias

a una coordinación
que se hizo a través
del Concejo Munici-
pal, a quien se agra-
dece», señaló la jefa
comunal.

Por su parte, el
concejal Basilio
Muena, en su cali-
dad de presidente de
la Comisión de Or-
ganizaciones Comu-
nitarias, tuvo pala-
bras de reconoci-
miento por la volun-
tad y el trabajo cola-
borativo de la pre-
sente administra-
ción que permitió
concretar la ayuda a
las organizaciones,
muchas de ellas que
por primera vez reci-
ben una subvención
municipal.

«Estamos muy
contentos por el au-
mento en la postula-
ción de las subven-
ciones», destacó el
edil agregando que
«hemos hecho un es-
fuerzo presupuesta-
rio en virtud del
mandato de la alcal-
desa Carmen Casti-
llo, los equipos téc-
nicos y también la
voluntad de manera
unánime del Conce-
jo Municipal, para
aumentar presu-
puestariamente y
así entregar el me-
recido aporte muni-
cipal a 200 organi-
zaciones de nuestra
comuna que son
para nosotros un
aliado estratégico
para poder trabajar
en beneficio de toda
la comunidad».

Luis Inostroza,
presidente del em-
blemático Club De-
portivo Mario Inos-
troza, se mostró muy
contento por el be-
neficio recibido de
parte del municipio:
«Es la primera vez
que postulamos y
nos pareció fantás-
tico porque es una
ayuda súper impor-
tante que nos signi-
fica poder terminar
muchos proyectos
que nosotros tene-
mos como club de-
portivo».

El dirigente agra-
deció la gestión mu-
nicipal, agregando
que «estamos felices
de todo lo que nos ha
entregado la alcal-
desa ya que gracias
a ella hemos recibi-
do el apoyo como
Club Deportivo con
la terminación de la
cancha y las sub-
venciones que nos
está dando ahora,
así que feliz».

Cabe destacar
que además de los
montos municipales
entregados por con-
cepto de subvencio-
nes para proyectos,
el presupuesto mu-
nicipal también con-
templa el arriendo
de sedes comunita-
rias que asciende a
los $60 millones
anuales, un aporte
que se suma a la con-
tribución municipal
para el desarrollo de
las comunidades a
través de sus organi-
zaciones sociales.

Más de 200 gendarmes de la región
participaron en práctica de tiro

El traslado de un
privado de libertad a tri-
bunales o a un hospital
puede llevar a que un
funcionario de Gendar-
mería se vea obligado a
hacer uso de su arma-
mento institucional de-
bido a un intento de
fuga o rescate. Para es-
tar preparado frente a
este tipo de situaciones
u otras de similares ca-
racterísticas, personal
uniformado de todas las
unidades penales de la
región participó en una
capacitación en arma-
mento y práctica de tiro.

La inducción en tiro
de polígono -a la que le
antecedió una inducción
sobre normativa vigen-
te, medidas de seguri-
dad y manipulación de
armamento- se efectuó
en el Fuerte Aguayo y
estuvo a cargo de miem-
bros del subdeparta-
mento de Armamento y
Municiones (SAM) de

Gendarmería.
Con el objetivo de

que pudiese participar la
mayor cantidad de uni-
formados posibles, la
capacitación se exten-
dió durante dos sema-
nas.

El director regional
de Gendarmería, coro-
nel José Luis Meza
Guajardo, sostuvo que
esta instancia también
apunta a «saber en qué
momento utilizar el ar-
mamento y en qué cir-
cunstancias. Ha sido un
pleno éxito, así que fe-
licitar al personal por
la entrega y el profesio-
nalismo que han demos-
trado».

Por su parte el en-
cargado regional de ar-
mamento, elementos y
equipamiento de seguri-
dad, cabo Olindo Díaz-
Muñoz, detalló cómo se
desarrolló la práctica y
el equipamiento em-
pleado.

«Participaron las
unidades penales y es-
peciales y, más menos,
(para) 205 se efectuó
una práctica de tiro. Se
desarrolló de buena
manera, ya que se die-
ron las condiciones. No
hubo incidentes ni pro-
blemas. Se emplearon
armamento corto, tanto
revólver, pistola y cara-
bina y, además, para las
unidades especiales se
hizo práctica de fusil».

El cabo Díaz-Mu-
ñoz destacó que estos
ejercicios se desarrollan
periódicamente en la
región.

Es factible que este
año se realice una nue-
va capacitación y prác-
tica de tiro. Ésta estaría
centrada en el personal
recién egresado de la
escuela institucional y
que llegaría a la región
a reforzar la seguridad
de los establecimientos
penitenciarios.
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Paralizan funciones en Salud pidiendo el
no despido de los ‘honorarios covid’

Gremios de la salud se movilizan por 48 horas
pidiendo que no sean despedidos los ‘honora-
rios covid’.

• El término de la alerta sanitaria pro-
voca, entre otras cosas, el término
de los contratos de honorarios de
miles de trabajadores.-

Este martes co-
menzó un paro de 48
horas de los gremios
de la salud a nivel
nacional, pidiendo
que no sean despedi-
dos los funcionarios
(as) que fueron con-
tratados durante el
periodo de la alerta
sanitaria por el covid
19.

En la actualidad,
a nivel nacional se-
rían más de 6.300
personas que que-
darían cesantes, lo
que afecta, por su-
puesto, a hombres y
mujeres en Aconca-
gua. Juan Mora-
ga, presidente de la
Asociación de Pro-
fesionales de la Sa-
lud (Fedeprus), de-
talló que «esto es

un movimiento a
nivel local del Ser-
vicio de Salud
Aconcagua (SSA),
pero que se extien-
de por todo el país,
y lo que se está bus-
cando es el no des-
pido de más de
6.300 trabajadores
que han estado tra-
bajando por más de
tres años en cali-
dad de honorarios
con un apellido
particular, que fue-
ron llamados ‘ho-
norarios covid’».

En este contexto,
Moraga precisó que
«lamentablemente
estos funcionarios,
que fueron la prime-
ra línea en la pande-
mia, a medida que
han disminuido los

casos, han comen-
zado a distribuirse
sus funciones en co-
sas que realmente
son brechas en la
atención pública na-
cional, entendemos
como diferentes gre-
mios de salud que
esta gente ha venido
a cubrir brechas y
satisfacer de mejor
forma a los usua-
rios.

«Este movimien-
to de despedir a es-
tos funcionarios ve-
nía produciéndose a
mediados del año
pasado y bajo la
presión de los gre-

mios de la salud, se
mantuvo la alerta
sanitaria, lamenta-
blemente y a conse-
cuencia de la buena
respuesta de la sa-
lud, esta alerta sani-
taria fue bajada y
nos queda esta si-
tuación de desme-
dro de funcionarios
que han ayudado a
la parte operacional
de la salud pública»,
agregó.

Respecto de
cuántos funciona-
rios se verían afec-
tados en la red de
salud de Aconca-
gua, el dirigente in-
dicó que «en un
primer movimien-
to, porque se hace
de forma desesca-
lada, son alrededor
de 100 funcionarios
en una primera
tanda, pero esta-
mos hablando en
porcentaje, de más
de la mitad de los
funcionarios que

estuvieron traba-
jando con nosotros
durante la pande-
mia».

Asimismo, y ante
la consulta de qué es
lo que solicitan a la
autoridad respecti-
va, el presidente de
Fedeprus sostuvo
que «estamos bus-
cando dos cosas
principalmente, ob-
viamente el no des-
pido de estos funcio-
narios, no pensán-
dolos en la lógica
personalista, sino
que pensando en el
buen servicio a los
usuarios. Tenemos
cuatro estamentos y
los más afectados
son los técnicos ad-
ministrativos y pro-
fesional».

F i n a l m e n t e ,
Juan Moraga señaló
que la respuesta a
sus demandas debe
darse a nivel de mi-

nisterios, sin embar-
go, solicitarán una
postura a la direc-
ción del SSA.

«Esto viene di-
rectamente desde el
Ministerio de Ha-
cienda y desde la
Dirección de Presu-
puestos, que ha
mandatado al Mi-
nisterio de Salud a
generar estos re-
cortes presupues-
tarios a través de
los ‘honorarios co-
vid’, lo que enten-
demos es que es con
los ministerios, sin
embargo, no quita
responsabilidad a
la dirección del SSA
y de los estableci-
mientos; aquí uno
tiene que tener una
postura y espera-
mos y vamos a pe-
dir a la directora
del SSA que nos ex-
ponga su posición a
este tema», cerró.

Comentarios con eco
Cartas al Director

Señor Director:
Hace unos dos

meses escribí, y Dia-
rio El Trabajo pu-
blicó, una columna
titulada ‘Las tabli-
tas municipales’,
en donde señalo que
bien pudiera la I.
Municipalidad agre-
gar a la ‘tablita’ un

diploma o certifica-
do fácil de incorpo-
rar en una carpeta
de presentación y
perdurable. He visto
por internet todo el
acto de entrega de
distinciones 2023 y
con agrado he visto
que la I. Municipali-
dad ha agregado el

diploma propuesto
en carpeta azul o ce-
leste, lo que nos hace
suponer que nues-
tros comentarios tie-
nen algún eco.

Fe l ic i tac iones
para Diario El Tra-
bajo
Jerson Neira
Salinas
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Conmemoración del 11 de Septiembre:

Barricadas, incendio de un vehículo y enfrentamiento en la villa 250 Años

Así quedó el auto que fue quemado en la población Sar-
gento Aldea.

Registro del actuar de los menores de edad en San Felipe.

• Lo más violento se registró el día pre-
vio al 11, cuando un grupo de al menos
50 personas se enfrentó a Carabineros en
San Felipe.-

Ya finalizadas las di-
versas actividades en
conmemoración de un
nuevo 11 de septiembre,
tanto la delegación pre-
sidencial provincial
como Carabineros entre-
garon sus respectivos
balances. Junto con des-
tacar las actividades pa-
cíficas y de recuerdos
por el Golpe de Estado,
lamentablemente se
produjeron algunos inci-
dentes a nivel del valle
del Aconcagua.

En una primera ins-
tancia, el delegado bi-
provincial, Cristian
Aravena, señaló que
«hubo actos de conme-
moración en las dos
provincias sin ningún
tipo de violencia, bas-
tante masivos y de los
cuales no se reportó nin-
guna problemática, sólo
recuerdos y conmemo-
ración que hicieron
quienes participaron».

Asimismo, y en cuan-
to a algunos incidentes
en ambas provincial,
Aravena sostuvo que
« l a m e n t a b l e m e n t e
hubo algunas barrica-
das en el primer cruce-
ro en Los Andes, sin
ninguna consecuencia;
en San Felipe, en la ruta
Ch 60, aproximada-
mente en el kilómetro
10 hubo una barricada,
y lo más grave fue en el
sector de Sargento Al-
dea en San Felipe, don-

de un grupo de 15 a 20
personas estaban que-
mando neumáticos y
quemaron un auto que
estaba abandonado en
la vía pública que ni si-
quiera tenía placa pa-
tente».

Por su parte, y en
cuanto a San Felipe pro-
piamente tal, el Comisa-
rio de Carabineros, ma-
yor Jorge Guzmán, in-
dicó que el hecho más
violento se registró en la
previa al 11 de septiem-
bre, cuando un grupo de
sujetos intentó irrumpir
en las dependencias de
una empresa en la villa
250 Años.

«Nosotros tenemos
dos balances, el balance
del día 10, la previa
como se llama, el día 10
tuvimos una contingen-
cia bastante violenta en
el sector de la villa 250
Años, en donde un gru-
po aproximado de 50
sujetos intentaron in-
gresar a la empresa ‘Ca-
brini’, estos sujetos in-
tentaron romper el por-
tón y con elementos in-
cendiarios, además de
piedras, palos y botellas
hacen ingreso», comen-
tó.

En este contexto, el
mayor agregó que la si-

tuación «obligó la llega-
da de Carabineros y fui-
mos recibidos con fue-
gos artificiales, piedras
e incluso hubo la utiliza-
ción de armas de fuego.
Se logró restituir el or-
den público, logrando
encajonar a estos suje-
tos al interior de la villa
para a las 3:00 dar por
superada la contingen-
cia».

De este hecho no
hubo personas detenidas
ni tampoco personal po-
licial que resultara lesio-
nado; «no hubo perso-
nas detenidas ni perso-
nal de Carabineros le-
sionado que es lo prin-
cipal, lo que sí, fue nece-
saria la intervención
con hartos disuasivos
químicos considerando
que fue muy violento, en
la cual la intención fue
de destrucción, bajo
ningún punto de vista
alguna consigna en con-
memoración al 11 de
septiembre, sino que acá
estamos hablando de
lumpen».

Por su parte, y en
cuanto al día 11 de sep-
tiembre, Carabineros
debió concurrir a dos he-
chos, la barricada en la
ruta 60 CH y la quema
de un auto en la pobla-
ción Sargento Aldea,
este último, protagoni-
zado por menores de
edad.

«El día 11 hubo dos
hechos puntales, el pri-
mero es en la ruta 60
CH donde hubo un cor-
te de ruta parcial, don-
de a la llegada de Cara-
bineros no había perso-
nas en el lugar, sólo una

barricada con lo cual,
junto con personal de la
autopista, logramos
dar el tránsito de mane-
ra inmediata, sin ser
necesaria la interven-
ción», precisó el Comi-
sario.

Asimismo, «mien-
tras que en la población
Sargento Aldea fue lo
más violento el día de
ayer (lunes), en donde
sujetos quemaron un
automóvil, al momento
de llegar con el perso-
nal, éstos hacen uso de
una bomba ‘molotov’, la
cual no logra explosar,
lo cual fue necesaria la
intervención de Carabi-
neros».

Eso sí, dicha inter-
vención no fue tal, debi-
do a que los responsa-
bles de estos hechos eran
menores de edad; «no
obstante, al haber mu-
chos niños y niñas se

toma la determinación
de recoger el personal,
evitar el enfrentamien-
to considerando la edad
de los sujetos. Aquí el
llamado es a los padres,
había niños desde los 10
a los 15 años, después es
muy fácil enrostrar a
Carabineros la utiliza-
ción de disuasivos quí-
micos o algo parecido.
El llamado es a eso, y en
caso de ser sorprendi-
dos en flagrancia, va-
mos a tomar el procedi-
miento que corresponde
que es dar cuenta al Juz-
gado de Familia por la
vulneración de los dere-
chos de estos niños»,
aseguró el mayor Jorge
Guzmán.

Finalmente, el dele-
gado presidencial asegu-
ró que en ambas provin-
cias no hubo personas
detenidas por estos he-
chos detallados.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO.- Patrón de los casos difíciles, ¡oh,
gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo! Siervo fiel y amigo de Jesús,
con el nombre del traidor que entregó a nuestro querido Maestro en
manos de sus enemigos; ésta ha sido la causa de que muchos os
hayan olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca universalmente como
patrón de los casos difíciles y desesperados. Rogad pro mí, que soy
tan miserable y haced uso, os ruego, de ese privilegio especial a vos
concedido de socorrer visible y prontamente cuando casi se ha perdi-
do toda esperanza. Venid en mi ayuda en esta gran necesidad para
que reciba los consuelos y socorros del cielo en todas mis necesida-
des, tribulaciones y sufrimientos, particularmente (haga aquí la súpli-
ca que desee obtener, con fe y devoción, y repita esta oración durante
9 días, prometiendo publicarla en el 8º día y por difícil e imposible, se
le concederá). Y para que bendiga a Dios con vos y con todos los
escogidos por toda la eternidad. Amén
                                                                                               M.M.
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Menor de edad fue detenido por ‘portonazo’ frustrado en San Felipe

Dos delincuentes menores de edad intentaron robar vehículo en la Villa
El Descanso.

Familia de Sandra Jorquera
pide justicia al comenzar
juicio contra imputado

Este martes comenzaron audiencias por el crimen de Sandra Jorquera.

• Dos delincuentes menores de 18
años intentaron robar el vehículo de
un vecino en la Villa El Descanso.-

Cerca de las
10:30 de la mañana
del martes, dos de-
lincuentes menores
de edad protagoni-
zaron un robo con
violencia a un hom-
bre en la Villa El
Descanso de San Fe-
lipe.

Los malvivientes
que portaban un
arma, intimidaron a
la víctima quien sa-
lía en su vehículo
rumbo a su trabajo,
momento en el que
es abordado por es-
tos antisociales.

Afortunadamen-
te, los delincuentes
no lograron huir con
el auto y fueron rete-
nidos por los propios
vecinos del lugar que
salieron en auxilio
de la víctima, siendo
entregados poste-

riormente a Carabi-
neros que llegó ve-
lozmente.

El comisario de
Carabineros, mayor
Jorge Guzmán ,
detalló que «en la
calle Miraflores se
suscita un robo con
intimidación, mal
llamado ‘portona-
zo’, en el cual un su-
jeto con un arma in-
timida al conductor
de un vehículo. Este
sujeto, gracias a
Dios y para suerte
de la víctima, no lo-
gra hacer funcionar
de buena manera el
vehículo, puesto que
queda con freno de
mano de botón, a lo
cual huye».

Es en ese mo-
mento que los veci-
nos logran darles al-
cance cuando inten-
taban huir, siendo
finalmente detenido
uno de ellos por per-
sonal de Carabine-
ros; «al huir esto es
divisado por los ve-
cinos del sector, los
cuales proceden a
la detención y a dar
cuenta a Carabine-
ros de forma inme-
diata, llegando per-
sonal motorizado
con un tiempo de
respuesta de menos
de un minuto y pa-
sando a control de
detención por el de-
lito de robo con in-
timidación».

Uno de los malvi-
vientes logró huir,
luego que otros veci-
nos del lugar, sin en-
tender lo que suce-
día, prestaron ayuda
a estos delincuentes
que andaban vesti-
dos con uniforme es-
colar; es por esto que
uno de los sujetos lo-
gró escapar.

«Son dos meno-
res de edad, no obs-
tante, sometidos a
la ley de responsa-
bilidad penal ado-
lescente, se logra la
detención de uno de
los sujetos, el otro
logra huir del lugar
y se hacen las dili-
gencias para dar
con su paradero. El

detenido mantiene
prontuario por de-
litos contra la pro-
piedad», precisó el
mayor Guzmán.

Según indicaron
algunos testigos del
hecho, los sujetos
portaban un arma a
postones con la que
intimidaron a la víc-
tima.

• Mujer fue asesinada en julio del año
2022 en su casa de la Villa Curimón.-

En el Juzgado de
Garantía de San Fe-
lipe comenzó a desa-
rrollarse el juicio
contra el detenido
acusado del crimen
de Sandra Jor-
quera, ocurrido en
julio del año 2022 en
su casa de la Villa
Curimón.

La audiencia co-

menzó a las 9:00 de
la mañana de este
martes y según in-
dicaron familiares
de la víctima, pue-
de extenderse al
menos por un par
de días más.

René Villa-
rreal, dijo de la mu-
jer asesinada, co-
mentó que «como lo
venimos diciendo
hace más de un año,
como lo pedía mi
padre, estamos es-
perando respues-
tas, algo concreto;
se encontró al res-
ponsable y ahora
estamos en proceso
de juicio para saber
la pena. Se les ha

tomado la declara-
ción a testigos, gra-
cias a Dios que aho-
ra con más tranqui-
lidad hay muchos
testigos que han
perdido el miedo y
han prestado sus
declaraciones, te-
niendo empatía con
la familia para ha-
cer justicia».

Asimismo, Villa-
rreal indicó que «es-
peramos que se le
dé una condena
fuerte, una condena
alta para que de
una vez por todas se
acabe este tema de
los femicidios, del
abuso a la mujer,
del maltrato a la

mujer que de una
vez por todas se
acabe, que sirva de
escarmiento para
que se den cuenta
que ya tiene que
acabarse esto; era
una madre, una
abuela, una herma-
na; no es algo que
tenga que quedarse
impune.

«El proceso va a
ser largo, por lo que
hemos conversado
con los abogados es
un proceso largo,
va a continuar,
puede que se alar-
gue tres o cuatro
días», sostuvo el

hijo ante la consul-
ta de cuánto podría
extenderse esto en
diálogo con sus abo-
gados.

Junto con esto,
estas audiencias
nuevamente abren
las heridas por este
brutal crimen ocu-
rrido el año pasado
en Curimón, «todo
muy doloroso por-
que estamos vol-
viendo a revivir los
hechos, estábamos
un poco a sanar las
heridas, pero se ha
vuelto a abrir esa
herida, que nunca
se va a terminar

porque es un dolor
grande, es una
mamá que nunca
más la vamos a
abrazar», dijo
René.

En esta oportuni-
dad, algunas organi-
zaciones se han re-
unido para expresar
su apoyo a la familia,
el que ha estado pre-
sente además duran-
te todo este tiempo,
«se le agradece a la
agrupación de bor-
dadoras andinas
que han estado apo-
yándonos con
todo», cerró René
Villarreal.

Sandra Jorquera fue
asesinada en el año
2022, siendo encontra-
dosu cuerpo oculto de-
bajo de la cama.
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El Fútbol Regional
reconoció a Raúl Reinoso

Próxima semana empieza el
Regional de fútbol Sénior 35

Raúl Reinoso al momento de recibir su distin-
ción por parte de la ARFA Quinta Región.

Villa Minera Andina será el representante de Rinconada en el Regio-
nal Sénior 35.

Tal como lo
adelantábamos en
nuestra edición de
ayer, para después
de Fiestas Patrias,
en horario noctur-
no, los jueves y
viernes de la
próxima semana
se jugarán los par-
tidos correspon-
dientes a la pri-
mera fase elimi-
natoria del torneo
Regional Sénior
35.

En su primera

etapa se aplicó un
concepto geográfico
para definir las lla-
ves eliminatorias,
por lo que los equi-
pos aconcagüinos no
tendrán que salir del
valle en sus respecti-
vos enfrentamien-
tos.

Las series en las
que intervendrán los
equipos de nuestra
zona son:

Estrella de Prat
(Llay Llay) – Unión

Esperanza (Rural
Llay Llay)

Almendral Alto
(Santa María) –
Húsares (Calle
Larga)

Dos Amigos
(Putaendo) – Villa
Minera Andina
(Rinconada Los
Andes)

Peñarol Reino-
so (Catemu) – Uli-
ses Vera (San Feli-
pe)

Libre: Colun-
quén (Panquehue)

El su reciente
Consejo de Presi-
dentes realizado el
sábado pasado en su
sede central en Viña
del Mar, la Asocia-
ción Regional de
Fútbol Amateur de
la Quinta Región
(ARFA Quinta)
distinguió con ho-
nores al saliente ti-
monel de la Asocia-
ción de San Felipe,
Raúl ‘Rulo’ Rei-
noso.

La distinción de
la que fue objeto el
conocido dirigente
local, fue por su des-
tacada labor al man-
do del ente rector del
balompié aficionado
sanfelipeño, además
de su paso como ti-
monel del club Ju-
ventud La Troya
años atrás.

Los directivos del

balompié regional
reconocen a Raúl
Reinoso como un di-
rectivo de gran nivel,
que siempre supo
salir airoso en las
distintas labores di-
rectivas que le tocó
estar. Para nadie es
un misterio que al
momento de asumir
el timón de la orga-
nización deportiva,
esta se encontraba
en medio de una
profunda crisis insti-
tucional, al carecer
de recursos y una
constante fuga de
clubes a otras aso-
ciaciones, cosa que
Reinoso debió fre-
nar.

Hoy la Asocia-
ción está saneada en
lo económico, con
una cuenta corrien-
te que tiene varios
millones de pesos
en sus arcas y un
torneo robusto e
igualmente atracti-
vo. Otra muestra de
lo bien que lo hizo

‘El Rulo’, fue el im-
pecable y reciente
proceso electoral,
que a diferencia de
otros, contó con va-
rios candidatos,
algo muy distinto a
lo que sucedía an-
tes, cuando nadie,
aparte de Raúl Rei-
noso, estaba dis-
puesto a tomar ese
verdadero fierro ca-
liente que era la pre-
sidencia de la Aso-
ciación de Fútbol
sanfelipeña.

Al momento de
recibir su galardón,
el directivo fue muy
aplaudido por sus
pares, entre los que
se encontraba el ti-
monel del balompié
de Putaendo Sergio
Ferrada, quien re-
conoce a Reinoso
como un dirigente
histórico que, con
sus luces y sombras,
es un ejemplo a se-
guir para las nuevas
generaciones de di-
rigentes.
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AMOR: Es importante que se dé la oportuni-
dad para ser feliz o de lo contrario esta pue-
de pasar por delante suyo y no detenerse.
SALUD: No se debe exponer tanto, la pan-
demia aún continúa. DINERO: Tiene gran-
des posibilidades de tener éxito. COLOR:
Violeta. NÚMERO: 5.

AMOR: Hay que aceptar ciertas cosas de la
pareja ya que nadie es perfecto. Recuerde
que usted también tiene defectos. SALUD:
Dolores musculares, trate de no exigir tanto
a su organismo. DINERO: No es tiempo de
aumentar sus deudas, trate mejor de dismi-
nuirlas. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 2.

AMOR: Echarle más leña fuego no le sirve
para solucionar las diferencias. Si quiere
cambiar las cosas debe pensar mejor las co-
sas. SALUD: El estrés puede terminar ga-
nando, cuidado. DINERO: Tómese todo el
tiempo necesario para pensar bien sus pa-
sos. COLOR: Celeste. NÚMERO: 9.

AMOR: Las cosas es mejor hablarlas cuan-
do el ambiente está más apaciguado. SA-
LUD: Apártese de las preocupaciones que
tanto le han afectado. DINERO: Reforzar los
vínculos en su trabajo favorece mucho al tra-
bajo en equipo. COLOR: Terracota. NÚME-
RO: 3.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Si todo está iniciando no debe mostrar
hostilidad con esa persona. Si quiere que todo
resulte de evitar esas actitudes. SALUD: Trate
de buscar un tiempo para tomar un descanso.
DINERO: Dudar tanto de sus capacidades no le
hace nada bien. No dude de usted mismo/a.
COLOR: Blanco. NÚMERO: 12.

AMOR: Alejarse de sus seres queridos por
un tema de orgullo no es sano ni positivo.
Piense muy bien lo que está haciendo. SA-
LUD: No se extralimite y menos en este mes.
DINERO: La impaciencia no conduce al éxi-
to, eso es producto de la constancia. CO-
LOR: Verde. NÚMERO: 17.

AMOR: Sus encantos pueden ayudar, pero
lo principal está en lo que usted es capaz de
entregar a la otra persona. SALUD: Cuida-
do al salir a la calle, no se distraiga. DINE-
RO: Vea cómo se comporta el mercado la-
boral antes de ver si se cambia de trabajo.
COLOR: Gris. NÚMERO: 24.

AMOR: Debe dejarse llevar por la pareja es
bueno cuando esto enriquece la relación y
ambos se convierten en cómplices. SALUD:
Evite las tensiones. DINERO: No se desalien-
te por los problemas que han afectado sus
finanzas. Usted puede salir adelante. CO-
LOR: Anaranjado. NÚMERO: 22.

AMOR: El amor todo lo puede, y cuando
realmente está presente en una relación de
pareja las cosas se pueden solucionar. SA-
LUD: Procure descansar, es importante para
que se sienta bien. DINERO: Los conflictos
en el trabajo no ayudan, tenga cuidado.
COLOR: Rojo. NÚMERO: 25.

AMOR: Los arrepentimientos no valen la
pena cuando las cosas la ha hecho a sa-
biendas de las consecuencias. SALUD:
Conduzca con mucho cuidado. DINERO:
Ponga en orden todo lo relacionado con
materias financieras. Es importante estar al
día con las deudas. COLOR: Blanco. NÚ-
MERO: 6.

AMOR: Escuchar de vez en cuando no le
hace ningún daño, puede ser que ahí estén
las palabras que necesita. SALUD: Debe
tener una actitud más optimista. DINERO:
Siempre debe cuidar su trabajo, recuerde
que nadie es indispensable. COLOR: Ne-
gro. NÚMERO: 8.

AMOR: Las cosas se consolidarán con el
tiempo, sea paciente y deje que las cosas
fluyan. SALUD: Tenga cuidado todo lo que
le genere estrés. DINERO: Controle un poco
los gastos antes que se le escapen un poco
de las manos. COLOR: Azul. NÚMERO: 4.
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Pesar por fallecimiento de conocido guardia de
seguridad Mario Daque Lazcano

Mario Daque Lazcano, co-
nocido y apreciado guardia
de la Caja de Compensa-
ción ‘Los Héroes’, falleció
este martes a la edad de 71
años.

• Misa se realizará hoy en la Iglesia de Pu-
taendo a las 16:30 horas, mientras que su
funeral se llevará a cabo en el Cementerio
Parroquial de la misma comuna.-

La mañana de este
martes se conoció el sen-
sible fallecimiento de un
conocido vecino de nues-
tra comuna. Se trata de
Mario Daque Lazca-
no, guardia de seguridad
en la Caja de Compensa-
ción de Asignación Fami-
liar ‘Los Héroes’, ubicada
en calle Combate de las
Coimas Nº 152, lugar
donde trabajó por más de
12 años.

A causa de un paro
cardiorrespiratorio, el
apreciado vecino dejó
este mundo en su domi-
cilio ubicado en Artemón
Cifuentes Nº 322, a los 71
años de edad, dejando
profundo pesar en la co-
munidad, su esposa y sus
tres hijos. La noticia
tomó por sorpresa a va-
rios, puesto que su fami-
lia detalla que se encon-
traba en óptimo estado
de salud.

Su velatorio se realizó
la tarde de ayer en la sede
vecinal de la Villa Sar-
gento Aldea, frente a la
‘Panadería Maipú’, mien-
tras que su misa fúnebre
se llevará a cabo a las
16:30 horas en la Iglesia
San Antonio de Padua,
en Putaendo, y su fune-
ral tendrá lugar en el Ce-
menterio Parroquial de
la misma comuna, alre-
dedor de las 17:30 horas.

Respecto a esta la-
mentable pérdida, Gis-
sela Daque, hija de Ma-
rio, dio los detalles del
deceso de su padre, ade-
más de valorar su perso-
na, manifestando que «él
falleció hoy día (ayer) en
la mañana, cerca de las
08:30 horas, tenía 71
años y fue acá en nues-
tra casa, nuestro domi-
cilio en Artemón Cifuen-
tes Nº 322. A él le dio un
paro cardiorrespirato-

rio.
«Era bastante cono-

cido, mi papá principal-
mente se destacaba por-
que en su trabajo aten-
día, era una persona
muy amable con todas
las personas, tenía bue-
na disposición, era muy
responsable, pero lo
principal es que era una
muy buena persona, un
excelente papá, excelen-
te esposo, buen hermano
y era muy respetuoso»,
dijo.

Respecto a lo que
será la misa y posterior
funeral del conocido
guardia, indicó que «se
va a velar acá en la sede
vecinal de la Sargento
Aldea, la que está al
frente de la Panadería

Maipú, en la tardecita
(de ayer). La misa será
en la Iglesia de Putaen-
do, la iglesia que está en
la plaza de Putaendo,
que será mañana pero
no sabemos el horario
todavía. El funeral se
realizará en el Cemente-
rio de Putaendo, que
tampoco tengo muy cla-
ro el horario, porque se
están haciendo los trá-
mites funerarios».

Finalmente, Gissela
entregó unas sentidas
palabras de lo que fue su
padre en vida, destacan-
do su forma de ser y sus
virtudes. «Mi papá era
una persona muy queri-
da, muy querida por to-
dos los que lo conocie-
ron, no solamente noso-

tros que somos su fami-
lia, sino que todas las
personas que lo conocie-
ron, como los vecinos, la
gente en su trabajo, la
gente que él atendía ahí
en la Caja Los Héroes, ya
que todos sabían que era
una excelente persona
mi papá, ya que era muy
amable, ayudaba a la
gente, entonces como le
digo, era una excelente
persona», cerró.


